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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
На Таймыре прошло первое в этом году заседание антинаркотической комиссии 

Под председательством Главы муниципального района Ильдара Джураева состоялось 
первое в этом году заседание антинаркотической комиссии Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района (далее-Комисия).  

…На заседании были подведены итоги работы по привлечению населения и 
специалистов различных ведомств и учреждений к работе по профилактике 
наркозависимости и алкоголизма. Здесь же обсуждались вопросы состояния 
наркопреступности и результаты работы в сфере противодействия незаконного оборота 
наркотических средств за 2015 год.  

Затем члены Комиссии согласовали план работы и приоритетные направления 
деятельности на 2016 год. Так, в текущем году будет продолжено межведомственное 
взаимодействие по проведению совместных рейдов и профилактических мероприятий по 
перекрытию каналов поставок наркотиков и пресечения фактов их распространения на 
территории района, акций и мероприятий по борьбе с наркоманией. А также всем субъектам 
профилактической работы предписано реализовывать программы, способствующие 
формированию у различных групп населения мотивации к здоровому и безопасному образу 
жизни, совершенствовать деятельность по профилактике потребления ПАВ детьми и 
подростками.  

Подводя итоги заседания, Глава Таймыра Ильдар Джураев отметил: «При проведении 
мероприятий, направленных на предупреждение распространения алкоголизма, наркомании 
и токсикомании, необходимо более активно привлекать жителей муниципального района и 
общественные организации». Также Глава района отметил, что необходимо усилить 
взаимодействие с руководителями городских и сельских поселений, начальниками 
территориальных отделов поселков муниципального района. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Город открыт для нового опыта 

Делегация из заполярной столицы в составе заместителя руководителя Администрации 
г. Дудинки Татьяны Жигановой, директора городского Дома культуры Риты Невелевой и 
директора городского Центра народного творчества Марины Жарковой посетила Дивногорск, 
которому в 2016 году был присвоен статус культурной столицы Красноярья.  

 Проект «Культурная столица Красноярья» стартовал в Дивногорске 13 февраля. В день 
открытия в городе прошло около двух десятков мероприятий. Состоялись мастер-классы по 
изобразительному искусству, открылась выставка дивногорских художников, прошла 
демонстрация коллекции минералов Музея геологии Центральной Сибири «GEOS». Открылся 
ряд тематических площадок, среди которых площадка по обмену опытом в области 
урбанистики и переговорная площадка по созданию туристического кластера. Все желающие 
также смогли принять участие в презентации модернизированной городской библиотеки.  

 Делегаты из Дудинки побывали 13 февраля на всех основных мероприятиях 
Дивногорска, познакомились с коллегами, внимательно изучили их опыт по формированию 
городского культурного пространства. «Для нас очень важно не ограничиваться собственными 
наработками, а расширять творческие возможности за счет интересных идей и практик других 
городов Красноярского края. Мы открыты для новых инициатив и всегда готовы учиться и 
развиваться», — подытожила Татьяна Жиганова. 

АСДГ 
 
Дудинские футболисты заняли второе место в турнире 

17 февраля в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса прошел XVI 
открытый традиционный турнир по мини-футболу памяти тренера Владимира Михайлова. В 
соревнованиях приняли участие сборные Дудинки, Кайеркана, Талнаха и Норильска. 
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Традиционно турнир устраивается в конце ноября, но из-за неблагоприятных погодных 
условий команды НПР не могли приехать на соревнования в назначенный срок. 

 Дудинские футболисты показали профессиональную игру и заняли второе место, 
уступив в финале сборной норильчан. Команда из Кайеркана завоевала третье место. 

 В ходе спортивного турнира выявились победители в различных номинациях. Лучшим 
защитником признали кайерканского игрока Михаила Ананьева, а лучшим игроком – Степана 
Степанова из Талнаха. Звание лучшего вратаря турнира присудили Денису Кучеру, 
игравшему за сборную Дудинки. Лучшим нападающим и лучшим бомбардиром стали 
норильчане - Дмитрий Кобетц и Дмитрий Сильчин, соотвественно. Тренер дудинских 
футболистов – Денис Бабыкин. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильским энергетикам и коммунальникам удалось не допустить перемораживания 
систем ТВС жилых домов 

Норильским энергетикам и коммунальникам удалось не допустить перемораживания 
систем ТВС жилых домов. Об этом сегодня на брифинге заявили главный энергетик 
администрации города Норильска Анатолий Береговских и главный инженер МУП 
"Коммунальные объединенные системы" Игорь Леготин. 

Этой ночью в Центральном районе города произошла коммунальная авария. В 01:45 по 
показаниям автоматизированной системы контроля параметров на магистральных тепловых 
сетях было зафиксировано снижение давления в теплосети Центрального района Норильска. 
В результате объезда был выявлен порыв трубопровода в районе пересечения улиц 
Михайличенко – Хантайской – Лауреатов. В 03:00 оперативная бригада МУП "КОС" 
приступила к локализации места повреждения. В 05:30 эти работы были завершены, удалось 
определить точное место и характер повреждения трубопровода, сообщил главный 
энергетик. 

Анатолий Береговских пояснил, что было зафиксировано критическое падение давления 
в системах теплоснабжения нескольких жилых домов по пл. Металлургов, ул. Орджоникизде, 
Мира и Ленинградской. Жильцы нескольких многоэтажек жаловались на отсутствие 
отопления. 

"Силами управляющих компаний эти жилые дома были оперативно переведены на 
теплоснабжение по "зимней" схеме. В 09:30 ремонтная бригада приступила к устранению 
повреждения трубопровода", – сказал Анатолий Береговских.  

В настоящее время продолжаются работы по устранению последствий аварии, которую 
главный энергетик города охарактеризовал как "не слишком серьезную".  

Ремонтные работы осложнены тем, что порыв произошел на участке трубопровода под 
проезжей частью в коллекторе. Замену поврежденного участка трубопровода планируется 
завершить к 22:00, сообщил Игорь Леготин. 

В настоящее время все объекты Центрального района Норильска обеспечены теплом. 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норильский никель» рассказал о развитии цветной металлургии в рамках 
«Сибирского плацдарма» 

В Красноярске открылась международная научная конференция «Сибирский плацдарм: 
Проблемы и задачи экономического развития Сибири и Красноярского края». На пленарном 
заседании на тему «Сибирь в пространстве России и мира: возможности и ограничения 
развития» выступила вице-президент ГМК «Норильский никель» Елена Безденежных с 
докладом о развитии цветной металлургии на севере Красноярского края. 

«Сегодня у компании на балансе 2 миллиарда тонн руды и охвачено проектами 80% 
добываемых богатых руд. Имея такую колоссальную ресурсную базу, компания нацелена на 
то, чтобы доразведать их, перевести в более высокую степень разведанности и посмотреть 
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её на проектопригодность», - рассказала Елена Безденежных, отметив при этом, что 
стратегия развития компании, которую приняли в 2013 году продолжает реализовываться в 
том же темпе, в котором её утвердил совет директоров и акционеры: «Первоочередное - это 
фокус на первоклассные активы, которые в частности расположены на территории 
Красноярского края. Это Таймыр — наш Заполярный филиал — наша звёздочка. Что 
касается  увеличения отдачи на капитал, то мы действительно выбираем проекты очень 
скрупулёзно, и выбираем к реализации те проекты, которые быстрее дадут отдачу на 
капитал». 

Говоря о потенциале Красноярского края, вице-президент «Норникеля» отметила 
уникальную минерально-сырьевую базу региона. «В Красноярском крае разведано всего 3% 
месторождений медно-никелевых руд, которые расположены на Таймыре», - отметила она. 

…Также Безденежных рассказала об экологической программе компании, в рамках 
которой планируется закрытие Никелевого завода.  Кроме того, «Норникель» вложит более 
300 млрд рублей в уникальный экологический проект по улавливанию диоксида серы на 
Надеждинском металлургическом заводе и Медном заводе. 

После ввода проекта объёмы выбросов диоксида серы сократятся на 75% от уровня 
2014 года 

«Норильский никель уникален тем, что в его базе, в его потенциале используется очень 
большое количество патентов и рационализаторских предложений и изобретений — их более 
тысячи. Каждый из них является уникальным и новым для страны, для всей металлургии в 
целом, для мировой отрасли. Один из примеров — Серный проект — проект по улавливанию 
серы и переработки её в элементарную серу. Это действительно  уникальный проект. 

Sibnovosti.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Толоконский: Красноярский край увеличит добычу нефти к 2030 году 
Красноярский край намерен к 2030 году в полтора раза увеличить объем добычи нефти 

за счет прихода новых инвесторов и разработки новых месторождений, заявил глава региона 
Виктор Толоконский, сообщивший, что сейчас в крае добывается 20 миллионов тонн нефти в 
год. 

"Мы убеждены, что в 2030 году добыча нефти (составит) 30 миллионов тонн как 
минимум. Истощение некоторых месторождений Западной Сибири должно быть 
компенсировано. В Красноярском крае есть две большие нефтегазовые провинции, и они 
будут активно развиваться", — сказал Толоконский в эфире телеканала "Россия 24". 

Он напомнил, что в июне 2015 года на Петербургском международном экономическом 
форуме было подписано соглашение с ЛУКОЙЛом о разработке новых месторождений. В 
январе было подписано дополнительное соглашение о социальном сотрудничестве, которое 
предусматривает, что ЛУКОЙЛ за три года вложит в социальную сферу Таймыра 350 
миллионов рублей. 

"Президентом компании (ЛУКОЙЛ) даны поручения о максимальном ускорении 
проведения геолого-разведочных работ, уже отгружается оборудование, то есть 2016 год 
станет временем активной работы на месторождениях, которые компания разрабатывает по 
лицензии", — пояснил Толоконский. 

По его словам, "Роснефть", несмотря на плохую конъюнктуру и сложное финансовое 
положение, в конце прошлого года приняла целый ряд дополнительных решений о вложении 
инвестициях на Ванкорской территории, где готовятся к промышленной добыче новые 
месторождения. 

"Их там три, и уже в 2017-2018 годах (ожидается) прирост промышленной добычи. 
Сейчас идет инфраструктурное обустройство, подготовительный этап и разработка 
месторождений на юге Эвенкии. Там тоже завершается строительство магистрального 
продуктопровода, рассчитанного на 15 миллионов тонн в год", — сказал Толоконский. 

Он подчеркнул, что, несмотря на изменившиеся условия, крупные компании не снизили 
свой инвестиционный интерес. 
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"Всегда в такой период компании стараются усилить свои конкурентные 
преимущества и более активно занимаются капитализацией на самых ранних этапах, поэтому 
мы, наоборот, уверены, что инвестиции крупных компаний не сокращаются, они будут 
наращиваться", — сказал Толоконский. 

РИА Новости 
 

Толоконский на КЭФе посетовал на неразвитость институтов гражданского общества в 
стране  

Губернатор Виктор Толоконский в первый день работы 13-го Красноярского 
экономического форума обратил внимание на неразвитость институтов гражданского 
общества в России. 

Об этом он заявил в ходе работы пленарного заседания молодежной площадки 
"Поколение – 2030". 

Как сообщает пресс-служба краевого правительства, Толоконский назвал серьезной 
проблемой России неразвитость институтов гражданского общества, а также недостаточный 
уровень взаимодействия государственных структур и общественных объединений. 

"Очень мало традиций взаимодействия государства и общества. Это проявляется в 
законодательстве, в административной практике. У части общества до сих пор сохраняется 
позиция, что представители власти лучше знают, как должно быть все устроено. А в сознании 
депутатов, представителей исполнительной власти еще нет понимания того, что общество - 
главный субъект развития, что только опираясь на поддержку общества, можно быть 
эффективным в принятии решений", - сказал губернатор. 

Он также подчеркнул, что в стране должен идти двунаправленный процесс, подчеркнув: 
"Я убежден, что в государственных институтах нужно очень многое изменить, но и общество 
должно измениться". 

Сибинфо 
 

Контроль за качеством алкоголя в Красноярском крае будет усилен. Будут ужесточены 
требования для производителей и продавцов алкогольной продукции. 

Как сообщили в пресс-службе Законодательного собрания края, теперь качество 
алкогольных напитков будет проверяться трижды: на производстве, независимыми 
лабораториями на уровне оптовых поставщиков, и розничными продавцами на предмет 
подлинности акцизных марок. Кроме того, министерством промышленности, энергетики и 
торговли края будут проводятся плановые и внеплановые проверки участников розничного 
рынка. 

«Структура рынка алкогольной продукции сильно изменилась. Тем не менее 
продолжается значительный вброс контрафактной продукции. Из разряда преступлений 
против жизни и здоровья проблема переродилась в экономическую. Понимая, какой вред 
может нанести даже одна небольшая партия некачественного алкоголя, необходимо 
продолжать контролировать качество продукции», - поделился министр промышленности, 
энергетики и торговли Анатолий Цыкалов. 

На этом же заседании депутаты одобрили изменения в Закон края «Об отдельных 
вопросах государственного регулирования в сфере производства и оборота этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодержащей продукции». В частности, теперь на территории региона не 
допускается розничная продажа алкогольной продукции при оказании услуг общественного 
питания в нестационарных торговых объектах с 23 часов до 8 часов по местному времени. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Медведев заявил о необходимости смягчить негативные последствия кризиса для 
людей     
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Необходимо смягчить негативные последствия кризиса для людей, заявил 
премьер-министр РФ Дмитрий Медведев на заседании правительства.  

"Необходимо сделать максимум возможного, чтобы смягчить негативные последствия 
кризиса для людей, для граждан нашей страны, удержать ситуацию с занятостью, замедлить 
по возможности, конечно, рост цен", - подчеркнул он.  

Д.Медведев также указал необходимость "помочь тем, кто по объективным причинам 
находится в наиболее уязвимом положении: это пенсионеры, инвалиды и семьи с низкими 
доходами".  

"И конечно, несмотря на крайне напряженный бюджет, мы в полном объеме должны 
будем исполнить социальные обязательства", - сказал глава правительства.  

Напомнив, что в этом году в стране были проиндексированы пенсии, Д.Медведев 
сказал: "Решение о дополнительной индексации примем, как и договаривались, с учетом 
работы, в первом квартале текущего года".  

Он сообщил также, что для балансирования региональных бюджетов, снижения 
долговой нагрузки регионов правительство продолжит выделение бюджетных кредитов".  

"В этом году в федеральном бюджете на эти цели заложено 310 млрд рублей, будем 
помогать регионам сохранять относительно невысокий уровень безработицы. Для этого 
первоначально выделяется около 3 млрд рублей, для целевой поддержки моногородов, где 
ситуация с занятостью более сложная - более 7 млрд рублей", - отметил премьер, добавив, 
что в случае необходимости эта поддержка может быть увеличена.  

Д.Медведев также заявил о том, что социальная помощь должна быть более 
эффективной.  "Социальная поддержка должна стать более адресной, а стало быть, более 
эффективной. Деньги должен получать именно тот, кто в них реально нуждается. И для этого 
нужно, наконец, навести в этой сфере порядок, проработать критерии определения 
нуждаемости, такая работа планом предусмотрена", - заявил премьер. 

 Финмаркет 
 
3 факта о плане поддержки экономики России. Стоимость антикризисного плана растет 
с каждым новым обсуждением.  

Как заявил глава Минэкономразвития Алексей Улюкаев, общая стоимость плана 
поддержки экономики в 2016 г. может составить 880 млрд руб.  

Однако еще 12 февраля, когда заместитель главы Минэкономразвития Олег Фомичев 
представлял изначальную версию плана в Госдуме, расходы на его реализацию оценивались 
в 827 млрд руб. 

Не исключено, что расходы для реализации этого плана возрастут, учитывая то, что 
премьер-министр Дмитрий Медведев взял еще неделю для его доработки. 

"Есть еще ряд предложений. В проекте протокольного решения предполагается также 
некоторая доработка отдельных предложений. Мы специально для этого резервируем еще 
практически неделю, для того чтобы привести в соответствие с внутренней логикой этого 
документа", - отметил Медведев на заседании правительства.  

В ближайшее время будет проведена работа по изысканию новых источников дохода, 
чтобы общая сумма плана не превысила возможности экономики.  

"Наверное, есть возможности при подготовке проекта поправок к закону о бюджете 
изыскать дополнительные средства. Мы обсуждали возможности получения дополнительных 
доходов", - отметил Улюкаев. 

Стоит отметить, что общий объем учтенных в бюджете расходов, которые были 
включены в план, составил 380 млрд руб., причем только 310 млрд руб. – это кредитные 
средства, которые будут направлены на финансирование региональных бюджетов.  

Причем источники доходов в 2016 г. позволят правительству гарантировано обеспечить 
около 250 млрд руб., большая часть из которых - 210 млрд руб. - это средства антикризисного 
фонда, а 40 млрд руб. - субсидии РЖД из ФНБ на закупку подвижного состава.  

Фактически стоимость реализации плана выросла даже без чета расходов из Фонда 
национального благосостояния (ФНБ). Однако около 160 млрд руб., необходимых для 
реализации плана, - это средства, источник которых пока не найден. В проектах 
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Минэкономразвития они обозначены с пометкой "объем и источник финансирования 
будут определены в ходе исполнения бюджета".  

В то же время в правительстве не стремятся взять на себя невыполнимые задачи, 
которые в итоге станут причиной неэффективной реализации плана.  

"То, что те или иные мероприятия вошли в план и под них найдено финансирование, - 
это не повод расслабляться. По понятным причинам, финансирования много не бывает. Нам 
необходимо проводить взвешенную бюджетную политику. Поэтому план сформирован таким 
образом, чтобы, конечно, не брать на себя тех обязательств, которые мы в этом году 
выполнить не сможем", - подчеркнул премьер-министр.  

По его словам, в окончательный вариант плана действий в экономике на 2016 г. вошли 
не все поступившие предложения.  

"Предложений для включения в план было много. Но, конечно, в окончательный вариант 
вошли далеко не все. Для эффективной работы необходим документ емкий и, по 
оперативным мерам, предельно конкретный, тщательно просчитанный по каждой позиции, 
исходя из тех ресурсов, которыми мы сегодня реально располагаем", - заявил Медведев.  

Все это нужно для того, чтобы выполнение плана, как и расходование выделенных 
средств, могли легко проконтролировать и оценить, какую отдачу принесли те или иные 
решения. Документ готовили не очень продолжительное время, но очень плодотворно, 
подчеркнул глава правительства.  

В отличие от антикризисного плана прошлого года текущий направлен на 
стимулирование долгосрочного роста экономики и не предполагает масштабных финансовых 
вливаний в банки и предприятия.  

В первую очередь существенную позицию в плане занимают меры по поддержке малого 
и среднего бизнеса, доля которого в ВВП должна вырасти в два раза до 2030 г. Большинство 
мер плана не предусматривает дополнительных бюджетных расходов. 

Проект мер, подготовленный в Минэкономразвития, разделен на две части. Неотложные 
меры предполагают возможность оперативного реагирования на изменяющуюся ситуацию в 
отдельных секторах экономики, таких как автомобилестроение, железнодорожное 
машиностроение и легкая промышленность. 

Второй блок мер не требует оперативного финансирования и направлен на 
формирование благоприятных условий для инвестиций, поддержку отраслей экономики, 
сокращение издержек, развитие малого и среднего предпринимательства, социальную 
поддержку граждан и развитие социальных институтов, а также сбалансированное 
региональное развитие. 

vestifinance 
 

Правительство предложило Госдуме продлить приватизацию жилья на год 
Правительство РФ внесло в Госдуму законопроект о продлении срока бесплатной 

приватизации жилых помещений до 1 марта 2017 года. Соответствующий документ 
подготовлен Минстроем. 

Согласно действующему закону, право на бесплатную приватизацию заканчивается 1 
марта 2016 года. "Необходимость принятия предлагаемых изменений прежде всего вызвана 
тем, что значительная часть граждан, занимающих жилые помещения в аварийном и ветхом 
жилье и ожидающих расселения, лишится после 1 марта 2016 года возможности 
воспользоваться своим правом на бесплатную приватизацию", - говорится в пояснительной 
записке к документу. 

Кроме того, авторы документа отмечают, что в Крыму продолжается инвентаризация 
многоквартирного жилищного фонда. "Процесс заключения с гражданами договоров 
социального найма, которые являются основанием для приватизации жилых помещений, 
продолжается", - говорится в записке. 

INTERFAX.RU 
 
Реальные доходы населения РФ в январе упали на 6,3% - Росстат     
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 В январе 2016 года реальные располагаемые денежные доходы населения 
упали на 6,3% по сравнению с январем 2015 года после снижения на 0,7% в декабре, 5,4% - в 
ноябре, на 5,6% - в октябре, 4,3% - в сентябре, на 5,3% - в августе, на 2,0% - в июле, на 3,0% - 
в июне, на 6,3% - в мае, на 3,9% - в апреле, на 1,6% - в марте, на 1,6% - в феврале и на 0,7% 
в январе 2015 года, сообщил Росстат.  

В целом за 2015 год доходы снизились на 4% в реальном выражении по сравнению с 
2014 годом. В 2014 году было падение на 1%.  

В номинальном выражении среднедушевые доходы в январе 2016 года составили 21,365 
тыс. рублей (рост на 3% в годовом выражении).  

Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата в январе, по 
предварительным данным Росстата, составила 32,122 тыс. рублей, по сравнению с январем 
2015 года она выросла на 3,1%. 

ИА "Финмаркет" 
 
Основные жалобы россиян - рост цен и снижение доходов     

Половина россиян заявляют о снижении своих доходов, а рост цен жалуются 97% 
покупателей, и 58% характеризуют его как значительный. Об этом говорится в последнем 
исследовании "Российский покупатель в новых экономических условиях" компании Nielsen, 
пишут "Известия".  

В качестве стратегии экономии большинство россиян выбирает поход в магазины 
экономкласса и покупки продуктов по акциям. Как говорится в исследовании, 50% 
опрошенных в декабре ответили, что их доходы значительно или немного упали по 
сравнению с сентябрем. 67% отметили, что стали тратить значительно или немного больше 
денег на сопоставимые покупки.  

"Рост цен в декабре по сравнению с сентябрем отметили 97% российских покупателей, 
из них 58% характеризуют рост цен как значительный, 39% - как небольшой", - говорится в 
исследовании.  

Чтобы сэкономить, 62% покупателей выбирают магазины с более низкими ценами (+6% 
по сравнению с мартом 2015 года), 48% ищут продукты по специальным ценам (+9%).  

"Ключевыми параметрами выбора магазина остаются низкие цены на большинство 
товаров (76%), справедливое соотношение цены и качества (71%), интересные и 
привлекательные промоакции (61%, +7% по сравнению с мартом 2015 года)", - отмечают 
авторы исследования.  

При этом роста тех, кто сократил объем покупок товаров повседневного спроса, не 
наблюдается: как и почти год назад, от товаров не первой необходимости отказываются 42% 
покупателей.  

Закупки впрок в качестве стратегии экономии осуществляет только каждый десятый. 
"Тренда на совершение крупных закупок впрок в качестве меры экономии не наблюдается, 
так как ощутимый рост цен не позволяет покупателям увеличивать на это бюджет, 
заложенный на FMCG, и зачастую приобретение товаров по скидкам представляется более 
выгодной стратегией даже в долгосрочной перспективе", - отметила Марина Ерскова.  

Исследование показывает, что все больше россиян связывают ухудшение условий жизни 
с изменениями курса валют. В марте 2015 года снижение уровня жизни по причине 
ослабления курса рубля к доллару и евро прогнозировали 44% опрошенных, к сентябрю 2015 
года их число возросло до 50%, а в декабре 2015 - уже до 55%.  

"Убывает количество тех, кто считает, что ослабление рубля - временное явление и 
ситуация скоро улучшится: в марте и в сентябре 2015 года около 40% верили в 
быстротечность валютной волатильности и повышение условий жизни в ближайшем 
будущем, но в декабре количество "оптимистов" сократилось до 29%", - сообщается в 
материалах Nielsen.  

Введенные Россией продовольственные санкции по-прежнему мало волнуют россиян. 
Доля покупателей, обеспокоенных эмбарго на ввоз европейских и американских товаров, 
остается прежней - на уровне 25%, и о заметном влиянии этой меры на экономику страны все 
так же говорят около трети респондентов. Из-за запрета на импорт продуктов из Турции 
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переживают 27%, а в том, что эта мера окажет заметное влияние на экономику, убеждены 
24%.  

Исследование "Российский покупатель в новых экономических условиях" проходило в 
декабре 2015 года в 7 городах-миллионниках (Москве, Санкт-Петербурге, Екатеринбурге, 
Новосибирске, Ростове-на-Дону, Нижнем Новгороде, Самаре) и в 22 городах с населением 
свыше 500 тыс. человек.  

Как ранее сообщал Росстат, реальные располагаемые денежные доходы населения 
России в 2015 году, по предварительным данным, упали на 4% по сравнению с 2014 годом. 
Согласно данным Росстата и Центра макроэкономического анализа и краткосрочного 
прогнозирования (ЦМАКП), впервые с 1998 года в 2015-м разница между доходами и 
расходами россиян стала отрицательной, составив 420 млрд рублей. 

 Финмаркет 
 

7. РАЗНОЕ 
 

"Революция достоинства" в тупике коррупции.  
Если уж дефолт, так полный и до конца! Дождавшись завершения интриги с вотумом 

недоверия правительству Яценюка, Россия подала иск в английский суд по невозврату 
кредита в 3 млрд долларов. Правительство Яценюка усидело, хотя уровень неодобрения его 
достиг 82%. Западные СМИ сходятся в оценке: кризис на Украине будет лишь углубляться, 
так называемая "революция достоинства" зашла в тупик. Правящую коалицию в Верховной 
раде будут перекраивать. Как написала Financial Times, на Порошенко "оказывалось 
сильнейшее давление со стороны западных лидеров, чтобы сохранить тандем с Яценюком". 
И, тем не менее, политическое устройство Украины рассыпается как карточный домик. 

Европа устала от Украины и ее так называемого "правительства реформаторов". Это 
главное впечатление моего недавнего посещения в Польше конференции по проблемам 
отношений Украины и ЕС. Разве что тезис насчет "российской агрессии" — по-прежнему 
главная статья словесного "экспорта" Украины. Еще было ощущение "дежавю". Я такую 
риторику из уст, лоснящихся от причастности к новой власти чиновников, уже слышал — про 
приверженность демократии, реформам и европейскому выбору. В начале 90-х. От 
российских бывших секретарей обкомов и горкомов партии и комсомола, вмиг 
перекрасившихся в реформаторов и демократов и поехавших "покорять мир" на разные 
конференции. 

В Польше было забавно слушать, как представители Украины на секции по 
экономическим реформ жаловались, словно дети воспитательнице, европейцам: мол, 
некоторые министры и председатель Центробанка не разговаривают друг с другом, не могут 
попасть неделями на аудиенцию к премьеру. А те им в ответ –сосредоточьтесь на реформах, 
а не склоках. Один из архитекторов польских реформ, бывший вице-премьер и министр 
финансов Гжегож Колодко наставлял ровным голосом: Украине не добиться экономических 
успехов без тесных связей с Россией, надо налаживать. Но у кабинета Яценюка иной подход 
к этим связям — "ломай все, что попадется под руку". Десятилетиями складывавшуюся 
кооперацию между предприятиями, авиасообщение, теперь дошло до блокировки российских 
грузовиков. Экспорт в Россию упал на 70%. Заменой Европа не стала. ЕС под разговоры о 
поддержке выделил Украине мизерные квоты на поставку куриного мяса, кукурузы и сахара, 
— ничтожные проценты от украинского производства. В итоге экспорт сельхозпродукции в 
Европу упал на 40%. 

В 2015 году падение ВВП Украины — более 10%. В промышленности – около 15%, в 
строительстве — треть. Инфляцию МВФ оценивает в 45%. Средняя зарплата не более 150 
долларов. Коммунальные платежи выросли на 40%. Украинская экономика управляется 
полумафиозными отношениями. Олигархи, а не министры, назначают смотрящих над целыми 
отраслями. Сочувствующие Украине западные политики говорят лишь об отдельных 
подвижках: снижении регулятивного давления на бизнес, реформе газового рынка, в 
результате которой, правда, население стало платить в разы больше, о банковской реформе 
и так называемой макроэкономической стабилизации. Последняя — любимый показатель 
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МВФ. Побочным эффектом такого бухгалтерского сведения бюджетных 
расходов с доходами является резкое падение промпроизводства. Однако теперь отсутствие 
реформ и побед над коррупцией заставляют главу МВФ Кристин Лагард говорить, что ей 
"сложно представить" продолжение программы помощи МВФ Украине. Речь о 17 млрд 
долларов, из которых получено менее 7 млрд. Ради продолжения кредитования МВФ изменил 
свои правила, закрыв глаза на дефолт Украины по тому самому долгу России в размере 3 
млрд долларов. Раньше в таких случаях фонд денег не давал. Кстати, 3 млрд — это раза в 
полтора меньше, чем сумма откатов, взяток и коррупционной ренты, по некоторым данным, 
составившим объем украинской коррупции в прошлом году. Помощь МВФ критична для 
тощего бюджета страны. 

Порошенко пытается осуществить "ребрендинг" борьбы с коррупцией. То ли ушел в 
отставку, то ли в отпуск – в украинской политике сразу не поймешь – генпрокурор Шокин, 
сумевший не расследовать ни одного коррупционного дела даже против бывших 
функционеров Януковича. Борьба с коррупцией отдана теперь из прокуратуры некоему 
Национальному антикоррупционному бюро. Для вида даже завели уголовное дело против 
одного из соратников, бывшего бизнес-партнера самого Порошенко, нардепа Игоря 
Кононенко. Из-за него недавно со скандалом подал в отставку министр экономики, 
приглашенный из Литвы Айварас Абромавичус, уставший от украинских реалий. Кононенко 
давил на него с целью назначить угодных ему людей на должности кураторов сфер, 
интересных его бизнесу. Но Порошенко говорит, что это не коррупция, а всего лишь 
"политическое давление". 

Одним из результатов нарастающего кризиса на Украине станет еще большая 
неопределенность с выполнением Минских договоренностей по Донбассу. Рада, погруженная 
в закулисные сделки, не способна проводить никакие реформы. Она удосужилась 
рассмотреть лишь 30% законопроектов правительства по этой части. А на фоне кризиса 
правительственной коалиции еще труднее будет набрать две трети голосов за поправки в 
Конституцию для децентрализации местного самоуправления и затем поведения выборов на 
юго-востоке. Это — непременные условия Минских договоренностей, которые могут быть не 
выполнены к лету, когда истекает срок антироссийских санкций ЕС, увязанных с этим 
выполнением. 

Достигнет ли усталость Европы от Украины к лету такого уровня, что будет наконец 
замечено нежелание Киева выполнять свою часть соглашений, или опять во всем будут 
обвинять Россию — вопрос интересный. 

Вести 
 

Почему немцы и русские снова строят подводную трубу? 
Польский текст статьи «Dlaczego Niemcy i Rosjanie znowu budują podwodną rurę?» 

опубликован  на интернет-портале obserwatorpolityczny.pl. Автор статьи — КРАКАУЭР 
(KRAKAUER).  

Интересную проблематику затронул наш господин президент Анджей Дуда во время 
пребывания на конференции в Мюнхене. 

Разумеется, мы понимаем "риторику", рассчитанную на внутрипольскую аудиторию, на 
правую клаку всех антирусских и антинемецких страхов. Но причина намного проще, а 
именно, немцы и русские построили первую и строят вторую подводную трубу потому, что 
хотят по ней пересылать газ. 

Возможно, кому-то это покажется удивительным, но, честное слово, в этом не никакого 
тайного заговора, речь идет просто о перекачке газа с востока на запад. Добавим — о 
бесперебойной перекачке этого энергоносителя между данными странами. 

Причиной, по которой было принято решение осуществить такую трудную, сложную и 
дорогостоящую инвестицию, была, к сожалению, политика. В период, когда принимались 
решения относительно строительства, выбирался маршрут прокладки трубы и т.д., оказалось, 
что одна из стран на маршруте транзита начала вести себя чрезвычайно безответственно. 
Она не только не давала гарантии бесперебойного транзита, но, прежде всего, могла 
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приобрести излишнее стратегическое значение и, например, начать политически 
шантажировать обе страны, заинтересованные в перекачке. 

Отгадайте, господа, что это была за страна? И еще — кто в это время был там у власти? 
Ну, и как вы думаете, господа, кто был этим страшным «кем-то»? До такой степени 
несимпатичным и не вызывающим доверия, что обе страны решили предпринять эту 
рискованную инвестицию? 

Но намного важнее вопрос, почему немцы и русские через столько лет опять будут 
прокладывать вторую подводную трубу, вместо того, чтобы развивать инфраструктуру в 
транзитных странах? Если посмотреть на карту Центральной Европы, а еще лучше — 
заглянуть в школьный атлас своего ребенка, на котором обозначены газо- и нефтепроводы, 
то можно увидеть, что преобладающая их часть всегда проходила через Украину, Словакию, 
Венгрию, а также через Беларусь и Польшу. 

Легко понять, что в данный момент на Украине идет гражданская война, да и раньше эта 
страна имела серьезные разногласия со своими русскими партнерами из-за оплаты газа. 
Проще говоря, русские обвиняли своих украинских партнеров в том, что на отрезке, 
проходящем через их страну, очень много газа просто пропадает, его нет на контрольных 
пунктах в Словакии и Венгрии. 

В случае Беларуси и Польши проблема совершенно другая. Здесь, к счастью, нет 
никаких войн, да и газ не пропадал. Но необходимо помнить о том, что за трубу несут 
ответственность оба партнера и, по крайней мере, один из них был заинтересован в 
диверсификации маршрутов поставок, чтобы быть свободным от политических проблем, 
созданных польскими политиками. 

Так давайте поговорим о вопросе доверия и диверсификации поставок стратегического 
сырья. Разве наша страна, также руководствуясь своими собственными интересами, не 
построила очень дорогой газопорт? Ведь мы построили его, пренебрегая экономической 
выгодой, именно для того, чтобы диверсифицировать возможность поставок! Так почему же 
мы удивляемся, что у наших соседей имеются аналогичные потребности? 

На самом деле в этом нет ничего странного! Платя за газ больше, мы покрываем 
стоимость подводной инфраструктуры. Таковы издержки диверсификации и безопасности. 
Аналогично будет и у нас. Платя больше за газ, который поступит в сжиженном состоянии на 
крупных газовозах, мы будем платить за диверсификацию, то есть за безопасность. 

Вывод простой — в регионе отсутствует ДОВЕРИЕ. Существуй оно, как, например, до 
1989 г., и всем было бы выгодно подключаться к одной и той же трубе, цементирующей 
"Дружбу" между народами нашего региона. Может быть, стоит подумать, почему в регионе 
нет доверия? Кто и почему довел ситуацию до того, что сегодня оно стало таким дефицитом, 
из-за чего мы все должны больше платить за энергию, снижая тем самым свою конечную 
экономическую эффективность в глобальном экономическом соревновании! 

Российская Федерация столько раз подавала руку Западу, в том числе Польше, что это 
не требует повторения. Вспоминает ли кто-нибудь сегодня о великой идее господина 
Владимира Путина, президента Российской Федерации, предлагавшего создать единое 
пространство мира, безопасности и экономического сотрудничества от Лиссабона до 
Владивостока? Ведь это было так недавно! 

Действительно, все могло быть прекрасно, мы могли навсегда перечеркнуть проклятие 
холодной войны и послеялтинского мира. Но не оказалось на Западе (в том числе и в 
Польше) людей, которые могли бы дорасти до формата, предложенного господином 
президентом Путиным. 

Поэтому вопрос, почем немцы и русские строят дорогой подводный газопровод, сегодня 
уже лишен смысла. В основном, потому, что они как раз интенсифицируют паромное 
сообщение между Калининградской областью и Германией, поскольку по причинам, которые 
никому не понятны, наши страны не в состоянии договориться по вопросу движения 
грузовиков. 

Это называется Польшей, создающей мосты между востоком и западом! Не надо 
удивляться, если в один из дней возникнет концепция строительства такого моста над нашей 
страной, где-нибудь сбоку, возможно одной из опор стоящего на Борнхольме. 
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Это прискорбно и стыдно, но цивилизация движется вперед и, к 
сожалению, на берегах Вислы — медленнее. 

contrtv 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.02.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75, 46 ▼ 2, 39 

EUR 84, 05 ▼ 2, 91 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


